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前回の例会 

 2023年 12月 1日(金)第 2019回 
卓 話  「 答志の海女の朝鮮行き 」 

卓話者   永富 久紀 会員 

今週の歌  「 君が代 」「 奉仕の理想 」 

      「 バースデーソング 」 

お客様の紹介・出席報告・ 

会長の時間・委員会報告・ 

幹事報告・ＳＡＡ報告  

〇会員・奥様誕生祝い（12月度） 

 泉谷一郎会員  奥原史成会員 

 塩見直子様   嶽盛幸子様 

〇結婚記念祝い（12月度） 

 泉谷一郎会員 
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2023年 12月 8日 第 2019号 

 

2023年 12月 8日(金)第 2020回 

卓 話  「 私には趣味が無い！ 」 

卓話者   田口 隆 会員 

今週の歌  「 我らの生業 」 

      「 冬景色 」 

お客様の紹介・出席報告・ 

会長の時間・委員会報告・ 

幹事報告・ＳＡＡ報告  

〇皆出席表彰（12月度） 

  該当者なし 

 

 

 

2023-24年度 国際ロータリーのテーマ 

       「 世界に希望を生み出そう 」 

 国際ロータリー会長 ゴードン R.マッキナリー（スコットランド/サウス・クイーンズフェリーRC） 

四つのテスト 言行はこれに照らしてから 1.真実かどうか 2.みんなに公平か 3.好意と友情を深めるか 4.みんなのためになるかどうか 

事務所  〒590-0940堺市堺区車之町西2丁1番30号 ポピア南海3階302号 

Tel（072)223-2300番  Fax(072)223-5005番 

URL     : https://www.sakai-kita.jp/ 

E-mail  ： snrc＠jasmine.ocn.ne.jp 

例会日 毎週金曜日 午後0時30分  

例会場 南海グリル 天兆閣別館 4階「ローズ」 Tel:(072)222-0131番（代表）  

ガバナー(第2640地区)  ： 谷 宗光 

ガバナー事務所  URL   ： http://rid2640g.com/tani/  

E-mail ： tani@rid2640g.com 

会長：笹山悦夫  幹事：中田 学  広報委員長：那須宗弘  編集者：坂田兼則 

第 2640地区 堺北ロータリークラブ週報 

創立 1980年 10月 8日 

本日の例会 

 

時間 

 

次回の例会 

 

時間 

 

2023年 12月 15日(金)第 2021回 

卓 話  「 上半期を顧みて 」 

卓話者   笹山 悦夫 会長 

＜12月1日(金)の出席報告＞ 
会 員 数             29名 
出席会員             18名 
欠席会員             11名 
準会員             2名 

  ゲスト              2名 
ビジター             0名 

今週の歌「 冬景色 」 

さ霧(ぎり)消ゆる 湊江(みなとえ)の 

舟に白し 朝の霜 

ただ水鳥(みずとり)の 声はして 

いまだ覚めず 岸の家 
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「 答志の海女の朝鮮行き 」 

  永富 久紀 会員 

 

鳥羽市答志島の答志地区にある

舞台の屋根裏から 2009 年 2 月に

再発見された古文書の中から答志

漁業組合「諸書証類綴」(1903年3

月からの書類をとじたもの)など

が発見された。  

その事業報告に 1908 年～1910 年に答志の海女

たちが朝鮮に出稼ぎ漁に行ったことを示す文章

があった。 

 

―朝鮮出稼ぎ漁の部分抜き書き― 

「明治四拾壱年四月十日本組合奨励の結果とし

て韓国、釜山より元山地方へ向け出稼ぎ漁業と

して中六組男女七拾六人、伊勢丸組男女六拾七

人、個人(契)約にて男女合三拾三人。合計百七

拾六人出漁せしが、物価下落、ホーコット件の

ため不結果に了れり」。 

＊ホーコット件･･･竹島の英語読みの誤読で韓国

での竹島問題騒動をさす。 

「明治四拾弐年四月十五日始め、本組合奨励の

結果として韓国元山及び牧の島大邉浦地方へ向

け出稼ぎ漁礁出発す。其の人員貳百三人、内男

五十八人。女百四拾五人にして、収入好結果な

り」 

「明治四十三年四月十日組合員韓国漁業出稼ぎ

の為に、男四拾人、女百三十人出漁せり」とあ

った。 

これらの古文書により、日韓併合のあった明

治の末期より答志の海女たち約 130～140 人が、

男たち約 50 人と船団を組んで朝鮮の南部地方に

出稼ぎに行っていたことが明らかになった。採

集した海産物は、日本の海産物商人の「朝鮮海

水産組合」によって現地で買い上げられた。若

い海女でも当時の校長の給料より稼げたとの話

も残る。 

鳥羽市郷土史会・橋本副会長は出稼ぎ漁の話

を子どもの頃に老人たちから聞いた記憶があっ

たため、2007 年～2008 年に聞き書き調査を行っ

た。 

 

・Aさん86歳 

『1910 年ごろ、答志村の海女たちが主にテング

サ採りの出稼ぎ漁に行っていた。母親や祖母た

ちが瀬戸内海や朝鮮の港などの地理に詳しいの

で不思議に思っていた。朝鮮までは和船で四丁

櫓と帆だけで行った。「日和見さすの九蔵」とい

う天候や潮流を見るのがうまい人が先導して行

った。朝鮮にいったことがあり、経験もある人

だった』 

・Bさん83歳 

「行った時期は旧盆過ぎで、この頃は追手の風

が吹くので帆を使うのに良い時期だった。1 艘に

7～8人の海女が乗り込んだ。朝鮮まで約 20日で

行けた。朝鮮海峡を渡るときは、2 艘の船を丸太

で縛って船を安定させた。大正の頃、朝鮮各地

に独立運動のような騒動が起こり、日本人が襲

われて海女たちが陸地に近づけなくなり、食料

と水が尽きかけた。中村九蔵さんが軍隊経験が

あり、日本軍の守備隊のいるところに行ったと

ころ、隊長さんは 九蔵さんが教育係をした人で

あったので、米や水を無償でくれた。九蔵さん

は軍隊時代から日和をよく見たので「日和見さ

しの九蔵」とあだ名されていた』 

これらの話から鳥羽志摩の海女たちのたくま

しさがわかると思う。年々減少している海女た

ちがこれからも持続していってくれることを願

います。 

参照:中日新聞 2023年 10月 28日掲載 

 

 

 

「 夫婦の仲がよいのは成功の秘訣 」 

会長 笹山 悦夫 

 

 「ロータリーの10徳」とは、ロ

ータリーに入会し、積極的にクラブ

活動をしていると10の徳が自然に

身に付くというものです。 

会長の時間 

卓  話 
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１．交流関係が広くなる 

 ２．常識が広くなる 

 ３．行儀がよくなる 

 ４．朗らかになる 

 ５．社交的になる 

 ６．顔に品が出てくる 

 ７．几帳面になる 

 ８．話題が豊富になる 

 ９．健康になる 

 10. 家族が喜ぶ 

会員の皆さん、胸によく手を当てて考えてみて

ください。私が思うには、最後の「家族が喜

ぶ」の徳が、最も難易度が高いのではないでし

ょうか。 

 

松下幸之助氏は、商売における信用について

取引先の夫婦仲をとても重視していました。そ

の著書「商売心得帖」の＜夫婦の仲がよければ

＞で、次のように述べています。 

ソケットや電池ランプなど電気器具製造販売

をしていた町工場時代。当時、商売も小規模で

取引も不安定で倒産も多かった。取引では信用

の判断が重要で、取引での信用とはつまり資金

力をみる対物信用だった。 

しかし、対物信用だけでは商売が成り立たな

いので、別の目安として「対人信用」で取引先

を判断することにした。対人信用の目安を、事

業主の人柄に置くだけでは不十分なので、その

夫婦仲がよいかどうかにも目安を置いた。（ここ

が幸之助氏の鋭さか！） 

夫婦仲がよく、二人で気を合わせて仕事を進め

ている会社なら、まず取引をしても大丈夫と判

断した。結果として、「対人信用」を対物信用よ

りも大事にして来たことが、倒産もせず今日ま

で事業を進めてこれたことと大いに関係がある

と思う。また、夫婦仲が悪いと社員の信用も得

ることができなくなる。 

夫婦仲が良いことは、商売上の信用の力強い

裏付けになるだけでなく、何事においても、物

事を進める上で大切なことだと思う。 

幸之助氏が、商売において取引先の「対人信

用」に「夫婦仲の良さ」を重視していることに

目を見開かされる思いでした。 

ビジネスでも私生活でも、信頼関係を築き長

いお付き合いができるのは、やはり夫婦仲の良

い方になるのではないでしょうか。ロータリー

の友情と絆を深めることにも通じるものがある

と思います。 

恒例の 12月 23日「忘年家族例会」が、会員の

夫婦仲の良さと家族に感謝し、喜んでもらうた

めの楽しい催しにしたいものです。 

 

 

 

社会奉仕委員会 

「ガールスカウト第１５団新年会のご案内」 

   社会奉仕委員長 坂田兼則 

 

恒例のガールスカウト大阪府第１

５団の新年会のお誘いをいただきま

した。今回も餅つき大会があるよう

で、会員の皆さまのお力をとても期

待されています！また、お孫さん等

お子様の参加も大歓迎とのことです！ 

ぜひご出席下さいますようお願い申しあげます。 

         記 

日時：令和６年1月７日（日）１３時３０分～ 

場所： 熊野会館（堺市堺区熊野町東 5-１） 

    

  

「第 5回 PCなど小型家電回収のご協力お願い」 

    社会奉仕委員長 坂田兼則 

 

使用済みの携帯電話や家電製品には希少金属

(レアメタル)が多く含まれており、「都市鉱山」

と呼ばれています。その都市鉱山に社会福祉法

人 美原の郷福祉会 ワークセンターつつじさんの

障がいを持った方達が立ち向かっています！ず

ば抜けた集中力と繊細な手作業で都市鉱山から

レアメタルを発掘し、日本国内でレアメタルを

循環する事で国と地域に貢献されています。 

つきましては、会員の皆様の事業所、ご家庭に

出た不用品の回収のご協力をお願いいたします。 

【回収方法】 

クラブ事務局の回収置き場にご持参ください。 

台数や量が多い場合は、ワークセンターつつ  

じさんに直接持ち込みしていただくか、施設 

の方に回収をお願いすることにいたします。 

【回収対象品例】 

ノート型パソコン、デスクトップパソコン、 

ルーター、端子類、ゲーム機(DS、ファミコン、 

ゲームカセット)、音楽プレーヤー、デジカメ 

携帯電話、スマートフォン、固定電話、ビデ 

オDVDデッキ、超硬チップ、ドリル、銅製品等 

＊回収できないもの 

テレビ、ブラウン管、PCモニター、洗濯機、 

冷蔵庫、エアコン、時計、乾電池、電球、 

蛍光灯、CD、フロッピーなど 

委員会報告 

 

時間 
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国際奉仕動委員会 

「 タイでの寄付金手渡し報告 」 

     国際奉仕委員長 北村勝博 

 

１１月２３日（木）タイ バンコ

クにアソーク駅近くのホテル フラマ

エクシブホテルにて、ノンケーム 

ＷＩＳＵＴさん、塩屋さんと面会。 

事前に国際副委員長の池永会員が、円からバー

ツに両替して頂き、現金にて手渡しをさせて頂

きました。 

下記写真が、領収書と手渡した写真となります。 

来年２月１０日～堺北ロータリーのメンバがタ

イ バンコクへ渡航し、浄水器の寄贈を予定し

ています。 

 

 

（50音順） 

北村勝博会員 出張続きで 11月は欠席しました。 

申し訳ありません。来年国際奉仕 

がんばりますので、よろしくお願 

いします。  

塩見 守会員 深澤様、和田様、本日はようこそ 

堺北RCへお越しくださいました。 

ごゆっくりお過ごしください。 

永富会員、卓話楽しみにしており 

ます。 

城岡陽志会員 和田さん、入会おめでとう。あり 

がとう。 

永富さん、卓話がんばって。 

嶽盛和三会員 先週は城岡さん楽しい卓話ありが 

とうございました。第 2弾はいつ？ 

本日は永富さん卓話楽しみにして 

おります。 

畑中さん和田様お連れいただきあ 

りがとうございます。入会予定あ 

りがとうございます。 

鶴 啓之会員 深澤様、本日は忙しい所ありがと 

うございます。万博の機運醸成の 

案内よろしくお願いいたします。 

中田 学会員 和田様ご入会お目出とうございま 

す。1 月よりよろしくお願いします。 

永富久紀会員 例会欠席お詫び。 

那須宗弘会員 永富さん卓話楽しみにしています。 

畑中一辰会員 和田様、入会ありがとうございま 

す。仲間が増えて嬉しいです。ゴ 

ルフ行きましょう。永富さん卓話 

楽しみです。 

平野祥之会員 本日は深澤様、和田様、ようこそ 

お越しくださいました。ごゆっく 

りお過ごしください。 

藤永誉準会員 和田さん、いつもありがとうござ 

います。笑顔が素敵ですね。これ 

からもよろしくお願いします。 

            合計４５，０００円 

 

 

 

   第６回定例理事会 

2023-24年度理事会構成メンバー   

 笹山、畑中、池永、中田、平野、綿谷、中川、 

鶴、坂田、北村、塩見、澤井  

(会計監事:池田) 

日 時 ２０２３年１２月１日（金）例会後  

場 所 南海グリル 天兆閣別館 4F ローズ 

議 案  

議 案       

１．11月堺７ＲＣ連絡会について   

  議事録未だのため報告できず   

２．指名委員会｢2026-2027年度｣会長人選について 

－承認     

３.   2024-2025年度理事役員について  －承認  

４．新入会員候補者2名について －承認  

５．下半期会費について －承認   

６．事務局 冬期賞与の件    

・今年度より1.8ヶ月から2ヶ月とする －承認 

７．事務局 冬期休暇の件    

・12月29日（金）～1月8日（月・祝）まで  

但し12月31日ホームページの更新、1月3日出勤 

 

     

大阪府・大阪市 万博推進局 機運醸成部 
参事  深澤 剛様にお越しいただきました。 

SAA報告 

 

時間 

 

その他 

 

 

時間 

 


